

Petróleo

Fuerte recorte en producción de petróleo anunciado por la Opep, lleva a temer que la próxima crisis económica sea la energética

A unas semanas de que Estados Unidos le hiciera un llamado a los países productores de crudo, por el alto precio, estalla la noticia de que los poderosos cerrarán la llave.

2/4/2023



La medida anunciada entrará a aplicar a partir de mayo, y se prolongará durante el resto del año, según indicaron los países productores. - Foto: Getty Images

Arabia Saudita, Argelia, los Emiratos Árabes Unidos, Irak y Kuwait, considerados como los gigantes del Golfo, dijeron que aplicaban la medida del recorte, como una estrategia preventiva, para poder así garantizar la estabilidad del mercado.

Hacia apenas algunas semanas que Estados Unidos se había pronunciado, evidenciando su preocupación por los altos precios del petróleo, lo que ha ayudado a presionar los precios de todo lo esencial que hace parte del consumo en el mundo.

El subsecretario de Estado, encargado de Asuntos Económicos, Energía y Medio Ambiente de Estados Unidos, José Fernández, dijo en una conferencia energética, en Houston, que querían ver un aumento en la producción de crudo por parte de

los países de la Opep, en vista de que las economías mundiales se estaban recuperando, lo que podría conducir a un desequilibrio entre oferta y demanda.



Así se comportaron las acciones de **ECOPELROL** al cierre de la jornada de los mercados en este 31 de marzo de 2023. - Foto: Tomada de la página web de la BVC.

Sin embargo, los países productores ven el panorama desde otro ángulo, por lo que, en vez de aumentar, decidieron anunciar que recortarán conjuntamente, un total de 772.000 barriles diarios.

La medida anunciada entrará a aplicar a partir de mayo, y se prolongará durante el resto del año, según indicaron los países productores. El asunto es que algunos analistas lo ven como una amenaza que conduciría a un empeoramiento de la crisis energética, en medio de una transición para dejar atrás el uso de combustibles tradicionales.



“Cambio climático en el mundo no se va a solucionar dejando de explotar carbón y petróleo”: Enrique Daza, director de Cedetrabajo

Bajón en cada lugar

Lo cierto es que el cierre de la llave, para reducir la salida de uno de los principales insumos para la dinámica de la economía, es inminente, de acuerdo con lo anunciado por las naciones productoras. Así, Irak considerado como uno de los mayores productores mundiales de crudo, mermará la disponibilidad de petróleo en 211.000 barriles diarios a partir del 1º de mayo.





Claro está, enfatizaron desde el ministerio del Petróleo, **en ese país, que las decisiones se adoptarán “en coordinación con otros países productores”.**

Por su parte, Argelia, que es la tercera potencia global en cuanto a las naciones con más producción de petróleo, informó que procederá a “un recorte voluntario de 48.000 barriles diarios, desde mayo hasta finales de 2023”. En el mismo sentido que Irak, también dijeron que actuarán en coordinación con algunos países de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opep).



Campo de producción de **Ecopetrol** atacado cerca a Barrancabermeja ha sido objeto de 7 atentados en el último año

Y, en lo que tiene que ver con Rusia, **país que no es miembro directo del grupo de la Opep, sino un asociado, también confirmó que su recorte será significativo, de unos 500.000 barriles diarios hasta final de año,** informó en un comunicado el viceprimer ministro ruso encargado de Energía, Alexander Novak.



La mayor parte de los países tiene una fuerte dependencia del petróleo como fuente energética. - Foto: Daniel Reina

El miércoles de esta semana, Estados Unidos anunciaba la fuerte caída en sus reservas comerciales, según la Agencia estadounidense de Información sobre Energía (EIA).

Eso sucedía en medio de un incremento en la demanda de gasolina, luego de evidenciarse que las existencias de crudo **cayeron 7,5 millones de barriles, pese a que todos los pronósticos esperaban un repunte.**

Solo en Estados Unidos, la demanda de hidrocarburos ha subido en un 2,2 % en apenas una semana.



Y Colombia...

Si por allá llueve por acá no escampa. En Colombia, el pronóstico de producción de petróleo es ahora más baja, mientras sube el precio de la gasolina, debido a la destorcida que el gobierno le está pegando al Fondo de Estabilización de precios del combustible, que llegó a un estado deficitario. Por lo tanto, para abril, el gobierno incrementó el precio del hidrocarburo en 400 pesos, llegando así a un promedio por encima de los 11.000 pesos.

El precio del barril de crudo Brent, pese a que el mercado está cerrado, se cotiza por debajo de los 80 dólares (79,89 dólares). Para el caso del barril de referencia WTI, el precio era de 75,67 dólares. Así las cosas, mientras unos piden que se abra la llave para que haya mayor disponibilidad del combustible que está en el debate de la transición energética hacia nuevas fuentes para el encendido de las fábricas y el dinamismo de la economía; otros -y los más poderosos- optan por cerrarla, para que el precio no caiga más.

Por todas las razones que acontecen en el mundo, algunos expertos estiman que la crisis energética podría ser el nuevo problema económico que tendrán que enfrentar las naciones.



En Colombia también está en el visor la transición energética, para dejar atrás la dependencia del petróleo. - Foto: Getty Images y Semana

**Con información de AFP*



Petróleo

OPEP

Producción

Arabia Saudita

Colombia



Siga todas las noticias de SEMANA aquí en Google News



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

Apple store

Google play

LA GRÁFICA

¿Cuál es el producto que mas se exporta en el mundo?

COMERCIO

Estas son las exportaciones que han aumentado a pesar de la covid-19

DROGAS

Empresa texana en la mira por precursores para narcóticos

AL TABLERO

Financiamiento de Colombia en 2021

PETRÓLEO

Exportaciones de petróleo US\$ 19 mil

PETRÓLEO

Contrario a lo que espera el presidente Petro, el mundo sigue

PETRÓLEO

Llegan malas noticias para el mercado petrolero en Colombia de

PETRÓLEO Y GAS

Llueven críticas al MinMinas por su reforma de recursos de petróleo y gas



PETRÓLEO

Este es el futuro del petróleo en Colombia; 330 contratos de exploración

PETRÓLEO

Presidente Petro volvió a hablar de la exploración petrolera en Colombia: ¿qué dijo ahora?

PETRÓLEO

La dura advertencia del CEO de JP Morgan sobre el futuro del petróleo en el mundo

PETRÓLEO Y GAS

Las reservas de gas en Colombia no alcanzarían tanto como dice el presidente Petro



NACIÓN Hace 9 minutos

Grupo Gaula de la Policía rescató en Soacha a dos secuestrados que fueron

DEPORTES Hace 17 minutos

Es un hecho: el Mundial Sub-20 ya tiene nueva sede y esta 'prueba reina' lo terminó de confirmar

VIDA MODERNA Hace 21 minutos

Esta es la mejor vitamina para reducir el cansancio físico y mental

NACIÓN Hace 27 minutos

Así rota el pico y placa en el Eje Cafetero el lunes, 3 de abril



VIDA MODERNA Hace 36 minutos

Consumir esta fruta ayuda a fortalecer el sistema inmunológico

GENTE Hace 41 minutos

Rihanna compartió unas tiernas imágenes de su primer hijo, así luce el pequeño

VIDA MODERNA Hace 49 minutos

Verdura para prevenir resfriados y regular la presión sanguínea

CONFIDENCIAL Hace 51 minutos

El exministro Alejandro Gaviria desmiente al presidente Gustavo Petro por cuenta de un escalafón sobre los sistemas de salud del mundo

Últimas noticias:

[Semana TV](#)
[Estados Unidos](#)
[Impresa](#)
[Nación](#)
[Opinión](#)
[Vida Moderna](#)
[Gente](#)
[Pódcast](#)
[Especiales](#)
[Galerías](#)
[Cocina](#)

Nuestras marcas:

[Semana Play](#)
[Economía](#)
[Arcadía](#)
[Jet Set](#)
[Soho](#)
[Fucsia](#)
[4 Patas](#)
[Sostenible](#)
[Finanzas Personales](#)
[Foros Semana](#)
[Semana Rural](#)

Acerca de nosotros:

[Términos de uso](#)
[Política de Tratamiento de Datos](#)
[Términos suscripciones](#)
[Páute con nosotros](#)
[Aviso de privacidad](#)
[Política de Riesgos C/ST](#)
[Política SAGRILAFT](#)
[Certificación ISSN](#)
[TyC Plan de Gobierno](#)

Contáctenos:

[Canales de servicio al cliente](#)
[Horarios de atención](#)
Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.
Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.
[Trabaje con nosotros](#)
[Historias solidarias](#)

Nuestra App:

 [Apple Store](#)
 [Google Play](#)
Para notificaciones judiciales
e-mail: juridica@semana.com

Protección del Consumidor

